
議長は、本会議の進行など市会の仕事がうまくいくよ
う、いろいろな仕事をします。また、副議長は、議長の仕
事を助けたり、議長がいない時などに議長の代わりをし
ます。議長と副議長は、議員の中から選挙で選ばれます。

名古屋市会では、市内に
ざいじゅう

在住・
ざ い が く

在学している小学5･6年生が、自分たちの住む
まちの議会という身近な場を

じっさ い

実際に体験することによって、
 し せ い

市政に対する
きょう み  

興味・
関心を高めるとともに、子ども同士の話し合いや

 り く ぜ ん た か た  

陸前高田市の子どもたちとの
交流を通じ、お

たが

互いを思いやる心をより
いっそう

一層育む機会を
もう

設けるため、「なごや 子
ども市会」を

かいさい

開催しました。

名古屋を住みよいまちにするために、市民の代表者と
して市会議員が話し合いをするところを「議会」といいま
す。議会では市民から出された意見や要望を聞き、市が行
う仕事や決まり（

じょうれい

条例）、お金の使い方（予算）などを決め
ます。このような働きをする名古屋市の議会は「名古屋市
会」と

よ

呼ばれています。

子ども議員のみなさん

「なごや 子ども市会」 ３日間の様子「なごや 子ども市会」 ３日間の様子大好きな名古屋を笑顔があふれるまちにしよう
～

とど

届け、わたしたちの思い～

❶日目

○事前説明会で、議会の
やくわ り

役割などについて説明を受けました。
○６つの委員会に分かれて

 し せ つ

施設見学をしました。
○委員会ごとに委員長と副委員長を決めて、「な
ごや 子ども市会」本会議で発表する

ない よう

内容につ
いて話し合いました。

名古屋市会の
に    わ

丹羽ひろし
議長から

かんげ い

歓迎のあいさつが
あった後、

おかもと

岡本やすひろ副
議長から議会の

やくわ り

役割などに
ついて説明がありました。

各委員会が、それぞれの
サブテーマについて考える
ため、

 し せ つ

施設見学に出発しま
した。

 し せ つ

施設見学の様子は、
うらめん

裏面をご
らん

覧ください。

事前説明会・事前
けんしゅうかい

研修会①

に    わ

丹羽ひろし 議長
おか もと

岡本やすひろ 副議長

○委員会ごとに、「なごや 子ども市会」本会議で発表する「委員会
の意見」を話し合いました。
○子ども議員全員が議場に集ま
り、子ども議長・副議長の選挙を
行いました。

１日目の事前
けんしゅうかい

研修会①
での話し合いに続き、それ
ぞれの委員会で話し合い、
８月10日の「なごや 子ど
も市会」本会議で発表する
「委員会の意見」をまとめ
ました。

子ども議長に15人、子ど
も副議長に11人が

り っ こ う ほ  

立候補
しました。

 り っ こ う  ほ  し ゃ 

立候補者が所信表明
（

り っ こ う ほ  

立候補した理由、議長・副
議長になった場合の

ほ う ふ  

抱負を
発表すること）を行った後、
投票を行いました。

事前
けんしゅうかい

研修会② 「なごや 子ども市会」本会議
○委員会ごとに、

 し せ つ

施設見学や話し合いをもとに考えた「委員会の意
見」を発表しました。
○子ども議員一人一人が書いた岩手
県

 りくぜんたか  た  

陸前高田市の子どもたちへのメッ
セージを送ることを決定しました。

各委員会で話し合ってま
とめた「委員会の意見」を
それぞれのサブテーマに
そ

沿って発表し、名古屋市会
の各

じょう にん 

常任委員長が
とう べ ん

答弁し
ました。「委員会の意見」の
ない よう

内容については、
うら め ん

裏面をご
らん

覧ください。

 りくぜんたか  た  

陸前高田市の子どもたちへのメッセージについては、全員
さん せ い

賛成で
送ることを決定しました。これは、事前課題として、子ども議員一人
一人が考えてきたメッセージを

さ っ し  

冊子にまとめたものです。

メッセージ送付を議決する様子

「なごや 子ども市会」「なごや 子ども市会」

それぞれの委員会で、話
し合いの司会をする委員長、
委員長のお手伝いをする副
委員長を決定しました。その
後、

 し せ つ

施設見学をして「印象に
残ったこと」や、その「感想」
について、話し合いました。

 し せ つ

施設見学に出発する様子

司会をする委員長と副委員長の様子

委員会での話し合いの様子

投票の様子

意見発表の様子

事前説明会

委員長・副委員長の決定

子ども議長・副議長の選出
 りくぜ ん た か た   

陸前高田市の子どもたちへのメッセージ送付
 りくぜ ん た か た   

陸前高田市の子どもたちへのメッセージ送付

意見発表の
ない よう

内容についての話し合い意見発表の
ない よう

内容についての話し合い 各委員会の意見発表

～ 
 りく ぜ ん た か た  

陸前高田市について ～
名古屋市では、東日本大

しん さ い

震災で大きな
 ひ が い

被害を受けた岩手県
りくぜ ん た か た  

陸前高田市に対して、
まちづくりのお手伝いをするために

しょくいん

職員を
 は け ん

派遣するなど、いろいろな
 し  え ん

支援を行って
います。
また、名古屋市会は、東日本大

しん さ い

震災を風化させず、友好都市となった両市の交流
が

すえな が

末永く続けられるよう、
りくぜ ん た か た  

陸前高田市議会と友好交流協定を
てい け つ

締結しています。

わたし

私たちが
当選しました！

 か す が  い 

春日井 子ども議長
 さ みぞ   

三溝 子ども副議長

市会って？市会って？

市会議員は、４年ごとに行われる選挙で選ばれた市民
の代表です。市会議員を選ぶことのできる人は18歳以上
の国民で市内に3カ月以上住んでいる人で、25歳以上にな
れば自分で市会議員に

りっ こ う ほ  

立候補できます。
名古屋市会には、16の区ごとに選挙で選ばれた、全部で

68人の市会議員がいます。

市会議員
って？
市会議員
って？

8
1 ❷日目8

6 ❸日目8
10

 し せ つ

施設見学に出発

特 集 号

市にはとても多くの仕事があるので、本会議で決める
前に、仕事を種類ごとに分けて

く わ

詳しく調べ、意見を出す
など十分話し合いをします。このように分かれて話し合
うところを「委員会」といいます。

議員が全員集まる会議を「本会議」といいます。
本会議は、市民のために市が何をするかを最終的に

決める会議です。

委員会
って？
委員会
って？

議長・
副議長
って？

議長・
副議長
って？

本会議
って？
本会議
って？

メッセージを
まとめた

 さっ  し  

冊子

令和元年10月
こう  ほう
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臨時号
名古屋市会の議場は全国でも

めずら

珍しい円形になっており、
えん か つ

円滑な議会
うん え い

運営を目指し、議席を円形にしたと言われています。▶

 こ う  ほ う  
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